ENTREVISTA GERMÁN MARTÍNEZ CÁZARES

Senador del Grupo Plural

"NECESITAREMOS A OTRO JUÁREZ PARA RESTAURAR LA REPÚBLICA"

VICTOR GAMBOA

-nacion@eluniversal.com.mx

México tiene una deuda social con los más desfavorecidos, que no la pagó el PRI ni el PAN y que ahora se hace más grande con el gobierno de Andrés Manuel López Obrador, asegura el senador Germán Martínez.

En entrevista con El. UNI-VERSAL, advierte sobre los riesgos de un gobierno unipersonal en el país y señala: "Después de la 4T vamos a necesitar a otro Benito Juárez que restaure la República".

Critica que este gobierno prometió un sistema médico como el de Dinamarca, pero trae médicos de Cuba.

NACIÓN | A7

ENTREVISTA GERMÁN MARTÍNEZ CÁZARES senador del grupo plural

"CONRUTADE MILITARIZACIÓN, VAMOS TODOS AL PARFDÓN"

Califica el gobierno de López Obrador como unipersonal; 'después de la 4T, vamos a necesitar a un Benito Juárez que restaure la República'

VÍCTOR GAMBOA

PERIÓDICO	PAGINA	FECHA	SECCIÓN
PEL UNIVERSAL	1,7	14/05/2022	LEGISLATIVO

senador sin partido por decisión propia, luego de dejar la bancada de Morena tras su paso fugaz en el gobierno del presidente Andrés Manuel López Obrador, donde fue director general del IMSS, Germán Martínez Cázares defiende su derecho a pensar diferente y a criticar al Mandatario federal, "que no ha cumplido sus promesas de pacificación y reconciliación".

En entrevista con EL UNI-VERSAL, en su despacho de Coyoacán, el legislador del grupo plural advierte sobre los riesgos de un gobierno unipersonal como el que hoy tiene el país, y señala sin tapujos: "Después de la 4T, vamos a necesitar a otro Benito Juárez que restaure la República de un poder unidimensional que estamos teniendo".

Martínez Cázares subraya que este gobierno prometió un sistema médico como el de Dinamarca, pero trae médicos de Cuba; ofreció que iba a pagar la deuda social con los más desfavorecidos: "El PAN no la pagó, el PRI no la pagó y díjo López Obrador que la iba a pagar y la está haciendo más grande".

Se jacta de que en su momento supo decir no a los presidentes Vicente Fox, Felipe Calderón y López Obrador, y al mismo tiempo haber trabajado con los tres sin perder su independencia.

¿Cómo ve al país en estos nuevos tiempos de la 4T?

—Nos prometieron un sistema como el de Dinamarca y nos están trayendo médicos de Cuba, el regalo que nos traen ahora. Lo más público de todo lo público, la calle, la está privatizando la delincuencia y el miedo.

Entonces, ante ese panorama la que está débil es la República. Después de la 4T, vamos a necesitar a otro Benito Juárez que restaure la República de un poder que estamos teniendo unipersonal como el de Maximiliano de Habsburgo.

¿Qué es lo que le preocupa de lo que no ha hecho el gobierno de López Obrador?

—El país sítiene una deuda social con los más desfavorecidos, esa deuda social no la pagó el PAN, no la pagó el PRI y dijo López Obrador que la iba a pagar, y la está haciendo más grande; el "por el bien de todos, primero los pobres", ahora por el bien de todos, debemos subrayar que hay más pobres y que debemos combatir esa pobreza, y eso yo se lo creí.

Una reconciliación que verdaderamente reconcilie al país no es una reconciliación de los militares con los criminales, sino de los que tienen privilegios para vivir con los que apenas tienen para sobrevivir.

¿Extraña al Andrés Manuel López Obrador opositor?

—Al que dijo que iba a reconciliar al país, es el López Obrador que yo más extraño, y la reconciliación que a mí me interesa, insisto, es entre ricos y pobres, que tengan la misma oportunidad de sanar un cáncer los que van a un hospital privado que los que van al IMSS, que las mujeres salgan sin miedo a la calle, sin miedo a un hombre, que no tengan que salir a reclamar que su cuerpo es suyo.

Extraño al López Obrador sensible con los 43 de Ayotzinapa, con los miles de muertos de la pandemia, de la violencia, los periodistas y los feminicidios, la misma sensibilidad me gustaría ver en López Obrador. Y por el otro lado, yo no quiero ver militarizado a mi país, yo lo quiero ver civilizado. La militarización es la derrota de la civilización. Si caminamos por la ruta militar, sea Calderón, sea Peña [Nieto] o sea López Obrador, si caminamos por la ruta de la militarización, todos vamos al paredón.

¿Cómo ve el uso que le da el Presidente a las mañaneras?

—Yo lo veo como un deliberado ataque a la libertad de prensa y la libertad de prensa es la condición, es el nido en el que nace nuestra democracia. Sin libertad de prensa no hay democracia. Si Francisco Zarco, el padre de la libertad de prensa de este país, viera las mañaneras, se moriría de vergüenza. Mi solidaridad plena y absoluta con quienes ahí han sido exhibidos, entre ellos EL UNIVERSAL.

¿Qué le parece la iniciativa de reforma electoral?

—El INE [Instituto Nacional Electoral] no sólo ha cumplido, es un árbitro confiable, y el Presidente ve en Lorenzo Córdova Vianello a un serio contrincante para la presidencia en 2024 y, ante eso, lo ataca. Córdova ha dicho que no va, pero el Presidente ataca a los que empiezan a despuntar en las encuestas.

Como los españoles colgaron la cabeza de Miguel Hidalgo en la Alhóndiga de Granaditas, así el Presidente quiere colgar la cabeza de Córdova Vianello, colgarla en la esquina del Palacio Nacional, porque es autónomo, porque tiene un liderazgo social que puede competir. El Presidente no sólo destapa a los preferidos, intenta tapar a sus adversarios.

Hablando de las reformas, ¿le hace bien al país que se pretendan pasar sin quitarles una coma?

—No le hace bien al país no tener Constitución. Se dicen liberales y traicionan lo liberal, lo liberal de Juárez, de Melchor Ocampo, de los constitucionalistas del 57, que tanto dicen amar y tanto apuñalan.

¿A dónde nos lleva un gobierno unipersonal?

—El Presidente es muy popular, pero conforme pasa el sexenio, que sea popular no quiere decir que sea poderoso. El pueblo de México ya se enseñó a quitar y a poner presidentes, no se le puede olvidar eso a nadie. El poderoso es el pueblo, el popular es el Presidente. Nada más que yo veo a la oposición enclenque, débil y sin banderas. Nadie defiende a los trabajadores

¿No ve liderazgos entre la gente de la oposición?

—Alito [Alejandro Moreno] se la pasa destapándose mil veces y

	PERIÓDICO	PAGINA	FECHA	SECCIÓN
	PEL UNIVERSAL	1,7	14/05/2022	LEGISLATIVO

no crece, y Marko [Cortés] se la pasa destapando a mil que no crecen. Se necesita hacer un autoexamen crítico de por qué el repudio de la gente al PRI y al PAN, y de lo valioso que es la bandera de "por el bien de todos, primero los pobres" de López Obrador. Esa bandera no la disputa nadie, no la intentan robar, no dicen nada.

A ningún partido le creo, como la inmensa mayoria de los mexicanos, pero le creo a la fuerza de la sociedad, al futuro de la sociedad, que está en las mujeres que participan en las calles sin que las convoque ningún partido.

Hay que acabar con este patriarcado estúpido que muchas veces se reproduce en este gobierno. Las mujeres pueden, apoyadas de las universidades públicas, acabar con este gobierno que se dice feminista.

¿Y a Morena cómo lo ve?

—Mientras el Presidente está haciendo maletas para irse a Macuspana, muchos en Morena están afilando sus cuchillos para armar una guerra fratricida, y no me gusta una oposición, y de una vez se lo digo, que triunfe porque se acuchillan los de Morena, eso no es pensar en el país, no me gusta pensar en el mal de los partidos, pero eso es lo que va a pasar en Morena, está claro. A una precandidata todo el templete, a otro candidato todas las giras, y a Monreal ya no lo invitan a nada. Eso se llama exclusión y eso tiene consecuencias. •





No le hace bien al país no tener Constitución. Se dicen liberales y traicionan lo liberal (...) de Juárez, de Ocampo, de los constituciona- listas del 57, que tanto dicen amar"